

Die Leistungen und Ergebnisse der Werktätigen des Bauwesens beeinflussen immer stärker das Tempo unserer gesamten gesellschaftlichen Entwicklung und den Effekt unserer volkswirtschaftlichen Strukturpolitik. Mit der Durchführung der strukturbestimmenden Investitionsvorhaben schaffen sie unerläßliche Voraussetzungen, um den im Kampf um Weltspitzenleistungen objektiv erforderlichen hohen Konzentrationsprozeß in der Forschung, Lehre, Entwicklung und Produktion rasch zu vollziehen. Das Bauwesen übt damit einen bedeutenden Einfluß auf die Steigerung der Arbeitsproduktivität, die Senkung der Kosten sowie auf die Erwirtschaftung eines hohen stabilen Zuwachses an Nationaleinkommen und seine effektivste Verwendung in allen Bereichen unserer Volkswirtschaft aus. Von den Leistungen des Bauwesens hängen auch die weitere Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen der Werktätigen, die Entwicklung einer sozialistischen Lebensweise unserer Bürger sowie die Gestaltung einer kulturvollen Umwelt für unsere wachsende sozialistische Menschengemeinschaft wesentlich ab.

Die Bauschaffenden unserer Republik haben bei der Verwirklichung der Beschlüsse des VII. Parteitages der SED in den vergangenen Jahren bedeutende Leistungen vollbracht. So entstanden seit der 4. Baukonferenz zahlreiche neue hochleistungsfähige Industrierwerke, moderne Produktionsanlagen für die Landwirtschaft und sozialistische Wohnkomplexe. Konzentriert und zielstrebig wurde mit dem vollständigen Aufbau und der weiteren Umgestaltung der Zentren unserer wichtigsten Städte, voran der Hauptstadt der DDR, Berlin, begonnen. Diese Ergebnisse demonstrieren weithin sichtbar die wachsende Wirtschaftskraft unseres Landes. Sie zeugen von der Schöpferkraft unserer werktätigen Menschen, vom Fleiß und Können unserer Bauleute. Sie beweisen die Richtigkeit des Weges, den die Bürger unseres sozialistischen Staates unter der Führung der Partei der Arbeiterklasse in den 20 Jahren des Bestehens der DDR beschritten haben. Sie halfen die Grundlagen schaffen, auf denen wir jetzt die höheren Ziele des Perspektivplanes 1971 bis 1975 in Angriff nehmen.

Die 5. Baukonferenz hat die Aufgabe, ausgehend von den Beschlüssen des VII. Parteitages der SED und unserer sozialistischen Verfassung, die bisherigen Ergebnisse und Erfahrungen bei ihrer Verwirklichung, insbesondere bei der Durchführung des ökonomischen Systems des Sozialismus auszuwerten und die weiteren Aufgaben und Maßnahmen zu beraten, die auf dem Gebiet des Bauwesens bei der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus zu erfüllen sind.